

AERONAUTIQUE-DEFENSE ◆ Le 40^e Salon du Bourg

Matra pourrait faire coup double à Taiwan

beauty
170693

L'île nationaliste, qui souhaite équiper ses 150 F16 d'un missile de même génération que celui des Mirage 2000-5 français, pourrait refaire le choix du Mica, en cours d'adaptation sur le chasseur américain

◆ **Matra pourrait fort bien réitérer** dans les deux années qui viennent le superbe coup réalisé en novembre dernier à Taiwan avec la vente de ses missiles air-air de nouvelle génération Mica (un contrat de plus de 5 milliards de francs) destinés aux 60 Mirage 2000-5 vendus par Dassault à l'île nationaliste. Le groupe de Jean-Luc Lagardère, qui est en train d'adapter son nouveau missile sur le F16, peut envisager aussi d'équiper les 150 chasseurs américains acquis en septembre dernier par Taïpeh auprès de la division avions militaires de General Dynamics, récemment reprise par Lockheed. La livraison de ces appareils, prévue pour 1999, ne connaîtra aucun retard, a-t-on assuré, hier, à Taiwan.

Si les F16 taiwanais ont été commandés avec un lot de 1.500 missiles anti-aériens d'ancienne génération, dont 900 Sidewinder (Hughes) et 600 Sparrow (Raytheon), Taïpeh entend bien doter rapidement ses chasseurs d'un système d'armes aussi moderne que celui des français. La logique et la pression des Etats-Unis voudraient qu'il soit aussi américain. Ce serait alors le missile Amraam, développé par Hughes, avec Raytheon en double source, qui s'imposerait. Mais Taïpeh disposant déjà du missile Mica, proposé à l'export sur F16 à partir de 1994, les dés ne sont pas entièrement joués.

Ils pourraient dépendre d'une clarifica-

tion des relations entre les autorités françaises et les deux Chines, ce qui devrait être chose faite d'ici à la fin du mois. En attendant, les six frégaes commandées par Taïpeh à la France en 1991 ne seront pas assemblées comme prévu dans l'île nationaliste mais à Lorient « *pour des problèmes techniques propres à Taiwan* », a-t-on précisé ces derniers jours à Paris.

Pour Matra, la perspective taiwanaise est d'autant plus alléchante que l'adaptation de son missile sur le chasseur américain, opération traditionnellement très coûteuse, ne lui a quasiment rien

coûté. Elle a, en effet, été payée par les quatre pays européens (Belgique, Pays-Bas, Norvège et Danemark) qui se sont portés acquéreurs, en 1975, de quelque 350 F16. Décidés à moderniser leurs appareils, pour l'instant équipés de missiles Sidewinder, ils se sont tournés vers la firme de Jean-Luc Lagardère, seul européen à développer un missile air-air de nouvelle génération, et ont financé la campagne d'adaptation, d'un coût de 300 millions de francs.

Démarrée en 1991, cette dernière devrait s'achever l'année prochaine. Les commanditaires décideront alors du choix de leur futur missile. Dans l'optique d'une sélection, Matra a déjà signé un accord avec le néerlandais Fokker pour produire une partie du lot de Mica localement.

Alexandra Schwartzbrod